



## Am Montag im Kantonsrat

Zürich, 13.12.2024

### **Vorschau auf die Kantonsratssitzung vom Montag, 16.12.2024**

Fokusthema: **Budget 2025**

*Der Zürcher Kantonsrat wird am Montagmorgen nach der Wahl von vier Mitgliedern des Obergerichts die mehrtägige Budgetdebatte fortsetzen. Die Debatte, die den Abschluss des Sitzungsjahres bildet, wird voraussichtlich bis in den späteren Nachmittag dauern.*

### **Schlussabstimmung zum Budget 2025**

Der Kantonsrat wird sich am Montag mit dem Budget für das Rechnungsjahr 2025 beschäftigen ([5978](#)). Der Regierungsrat rechnet in seinem Entwurf der Erfolgsrechnung, inklusive Nachträge, mit einem Aufwand von 19'739 Millionen Franken und einem Ertrag von 19'776 Millionen Franken beziehungsweise mit einem Saldo von plus 37 Millionen Franken. Die Finanzkommission (FIKO) beantragt dem Kantonsrat einen Ertragsüberschuss von 186 Millionen Franken in der Erfolgsrechnung und Investitionsausgaben von 1308 Millionen Franken. Gegenüber dem Antrag des Regierungsrates entspricht das in der Erfolgsrechnung einer Verbesserung von 149 Millionen Franken. Die FIKO empfiehlt das Budget 2025 mit 8 zu 3 Stimmen zur Annahme. Eine Minderheit aus Grünen und SP beantragt, das Budget abzulehnen. Nachdem der Rat die Leistungsgruppen (LG) 1000 bis 7930 sowie 9000 bis 9064 und 9600 bis 9740 behandelt hat, wird die Debatte am Montagmorgen mit der LG 8000 fortgesetzt. Die Erklärungen zum Konsolidierten Entwicklungs- und Finanzplan (KEF) 2025–2028 werden ebenfalls Teil der Budgetdebatte sein. Wo möglich, werden die KEF-Erklärungen gemeinsam mit den Budgetanträgen zur jeweiligen LG beraten. Bevor der Rat in der Schlussabstimmung definitiv über das Budget beschliesst, findet eine «Elefantenrunde» statt, in der die Fraktionspräsidenten ihr Schlusswort halten. Wie sich die Budgetdebatte im Detail entwickeln wird, ist derzeit nicht präzise voraussehbar. Die Parlamentsdienste rechnen mit einem Abschluss am späteren Nachmittag.

FIKO-Präsident: Karl Heinz Meyer (SVP, Neerach), 079 700 22 21

Minderheit Grüne und SP: Selma L'Orange Seigo (Grüne, Zürich), 076 589 01 58 und Hannah

Pfalzgraf (SP, Mettmenstetten), 079 435 49 25

### **Personelles:**

Gleich zu Beginn der Sitzung steht am Montagmorgen die Wahl von vier Mitgliedern des Handelsgerichts an ([KR-Nr. 250/2024](#), [KR-Nr. 253/2024](#), [KR-Nr. 254/2024](#), [KR-Nr. 255/2024](#)). Die Richterinnen und Richter werden in geheimer Wahl gewählt. Die Wahlvorschläge der Interfraktionellen Konferenz (IFK) sind unumstritten.

IFK-Präsident: Markus Schaaf (EVP, Zell), 078 707 00 66

*Diese Vorschau bietet einen Überblick über die Traktanden, die voraussichtlich behandelt werden. Alle weiteren Verhandlungsgegenstände sind auf der Traktandenliste aufgeführt.*

Allgemeine Auskünfte zur Sitzung des Kantonsrates geben:

Jürg Sulser, Kantonsratspräsident, 079 416 17 00

Ronny Nicolussi, Medienbeauftragter, 043 259 20 12